

## PENINGKATAN PRESTASI AKADEMIK MAHASISWA MELALUI PROFESIONALISTIK DOSEN DI UNIVERSITAS HKBP NOMMENSEN MEDAN

ROMMEL SIBURIAN<sup>1</sup>, ANTONIUS GULTOM<sup>1\*</sup>

<sup>1</sup>Universitas HKBP Nommensen

\*email penulis korespondensi: [antoniugultom99@gmail.com](mailto:antoniugultom99@gmail.com)

*Received: 05 April 2021; Revision: 26 April 2021; Accepted: 10 Mei 2021; Publish: 24 Mei 2021*

### ABSTRAK

Prestasi merupakan hasil sesuatu kegiatan yang telah dikerjakan, diciptakan, yang menyenangkan hati yang diperoleh dengan jalan keuletan kerja, baik secara individual maupun kelompok dalam bidang kegiatan tertentu. Dalam dunia akademik prestasi mempunyai peranan yang sangat penting sebagai bentuk keberhasilan dari perjuangan yang telah dilakukan dalam waktu yang lama. Untuk memperoleh prestasi yang memuaskan dipengaruhi oleh banyak faktor, diantaranya faktor ekstrinsik dan faktor intrinsik, keduanya mempunyai peranan yang sangat besar. Dalam prestasi akademik peranan seorang dosen yang termasuk dalam faktor ekstrinsik dari mahasiswa sangat berpengaruh dalam keberhasilan. Karena apabila keprofesionalan seorang dosen tinggi maka sangat mempengaruhi keberhasilan dari seorang mahasiswa. Berpijak dari latar belakang, maka permasalahan yang timbul adalah bagaimana prestasi akademik mahasiswa dalam proses belajar mengajar pada program studi pendidikan ekonomi di Universitas HKBP Nommensen Medan, bagaimana karakteristik dosen program studi pendidikan ekonomi di Universitas HKBP Nommensen Medan dalam kegiatan belajar mengajar dan faktor apakah yang mempengaruhi peningkatan prestasi belajar mahasiswa program studi pendidikan ekonomi di Universitas HKBP Nommensen Medan. Untuk mengumpulkan data peneliti menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi dengan ketua program studi, para dosen dan mahasiswa program studi pendidikan ekonomi di Universitas HKBP Nommensen Medan. Penelitian di lakukan ini adalah termasuk dalam penelitian deskriptif kualitatif. Dan dalam pengumpulan data, menggunakan metode observasi, interview dan dokumentasi. Hasil penelitian ini menunjukkan adanya peningkatan prestasi akademik mahasiswa program studi pendidikan ekonomi di Universitas HKBP Nommensen Medan melalui Profesionalistik dosen di program studi pendidikan ekonomi di Universitas HKBP Nommensen Medan Tahun Akademik 2020/2021.

**Kata Kunci: Prestasi Akademik, Profesionalistik.**

### PENDAHULUAN

Pendidikan kita di dalam era reformasi menghadapi dua tuntutan sekaligus. Pertama ialah tuntutan masyarakat terhadap mutu pendidikan kita yang rendah dan belum relevan dengan tuntutan perkembangan masyarakat. Sejalan dengan itu pendidikan nasional sekaligus menghadapi masalah memasuki era globalisasi yaitu era dunia terbuka. Didalam kaitan ini kemauan bangsa kita masih belum memadai di dalam rangka kerja sama dan juga persaingan dengan bangsa-bangsa lain. Kedua problema yang besar yang sekaligus harus dapat diatasi untuk meningkatkan kualitas manusia Indonesia.

Pencapaian cita-cita pendidikan nasional yang menghendaki seluruh warga negaranya yang berkualitas diperlukan upaya sejak dini dan beriringan dengan perkembangan zaman, ilmu pengetahuan dan teknologi, maka masyarakat pada umumnya dan mahasiswa pada khususnya untuk bisa menyesuaikan dengan perkembangan zaman. Problema yang dihadapi bangsa Indonesia dewasa ini adalah masih rendahnya tingkat pendidikan pada rakyatnya dibanding pada negara-negara maju. Untuk mengantisipasi ialah dengan melalui program pembangunan memberikan prioritas pertama pada sektor pendidikan yaitu pemerataan kesempatan dalam memperoleh pendidikan dan pengajaran. Universitas atau Perguruan Tinggi lembaga pendidikan formal bertanggung jawab untuk membantu mahasiswanya, agar mahasiswa tersebut dapat berkembang secara optimal, dalam arti dapat berprestasi secara maksimal di kampusnya. Mahasiswa yang mengalami masa dewasa masih sangat memerlukan bimbingan dosen di kampus maupun di luar kampusnya demi menunjang prestasi Akademik. Sebab pada hakekatnya pendidikan adalah usaha sadar dan sengaja untuk membantu perkembangan mahasiswa dalam membentuk dirinya menjadi manusia dewasa baik jasmani maupun rohani dan juga untuk mengangkat harkat dan martabat manusia. Secara umum, esensi tujuan pendidikan nasional mengacu pada upaya pembinaan dan pembentukan manusia ideal, yang tak hanya dapat menyesuaikan diri dengan perkembangan zaman, melainkan tampilnya sosok manusia sebagai pengembang tugas di muka bumi ini diharapkan mampu mengembangkan bibit pembaharuan demi kemajuan masyarakat dan bangsanya. Hal ini berarti bahwa para lulusan perguruan tinggi bukan hanya dituntut mampu menghayati nilai-nilai yang tumbuh dimasyarakat. Akan tetapi, juga mampu mengantisipasi segi-segi kelemahan dan kelebihan sehingga memungkinkan adanya upaya penyempurnaan.

Ada kalanya mahasiswa dapat belajar sendiri dan mencapai prestasi gemilang, namun ada kalanya yang tidak mampu belajar dengan efisien, sehingga prestasinya tidak gemilang dan mengakibatkan tujuan pendidikan tidak tercapai secara optimal. Hal yang demikian menyebabkan tujuan pendidikan dapat dikatakan belum tercapai secara optimal. Disinilah letak penting peran dosen profesional untuk membantu mahasiswa dalam meningkatkan prestasi akademik, sehingga diharapkan mahasiswa mampu belajar dengan baik dan berkembang secara optimal sesuai dengan tujuan pendidikan nasional. Dosen berperan secara aktif dan menempatkan kedudukannya sebagai tenaga profesional sebagai tuntunan masyarakat yang semakin berkembang. Kondisi obyektif yang kita saksikan di lembaga-lembaga pendidikan formal, banyak yang menempatkan dirinya pada posisi yang tidak menguntungkan pada posisi prestasi mahasiswa. Hal ini disebabkan tidak memenuhi fungsinya sebagai figur yang harus berperan secara komprehensif dalam upaya membentuk mahasiswa yang sesuai dengan perkembangan zaman. Pada penelitian terdahulu belum banyak membahas tentang profesionalistik dosen. Tetapi masih terfokus pada profesionalisme guru, yang hasilnya menyatakan ada hubungan antara profesionalisme guru dengan prestasi belajar siswa, dengan adanya penelitian sebelumnya maka ingin mengkaji yang berbeda dengan sebelumnya yaitu terfokus pada perguruan tinggi yang merupakan tempat untuk menentukan kualitas pendidikan masa yang akan datang.

Sebutan profesi selalu dikaitkan dengan pekerjaan yang dipegang seseorang, akan tetapi tidak semua pekerjaan atau jabatan dapat disebut profesi. Pengertian itu memiliki banyak konotasi, salah satu diantaranya tenaga kependidikan, termasuk dosen. Secara umum profesi diartikan sebagai suatu pekerjaan yang memerlukan pendidikan lebih lanjut didalam science dan teknologi yang digunakan sebagai perangkat dasar untuk implementasi dalam kegiatan bermanfaat. Profesional adalah suatu pekerjaan atau jabatan yang menuntut keahlian dari pada pemangkuannya. Sehubungan dengan masalah tersebut, maka figur yang diharapkan di masa sekarang ini adalah dosen yang memiliki kualifikasi akademik, kompetensi sertifikasi

pendidikan dan memenuhi kualifikasi lain yang dipersyaratkan satuan pendidikan tinggi tempat mereka bertugas, serta memiliki kemampuan untuk mewujudkan tujuan pendidikan nasional. Selain itu, beberapa peneliti terdahulu telah berupaya mengungkapkan tentang keprofesionalan seorang pendidik, diantaranya oleh :

1. **Anis Hidayaty**, Penelitian yang berjudul “ *pengaruh kompetensi profesionalisme guru ekonomi terhadap prestasi belajar siswa di SMA 1 Bangkalan.*” Penelitian ini bersifat kuantitatif dengan menggunakan analisis deskriptif dengan pendekatan kasus, bertujuan untuk mengetahui tingkat pengaruh kompetensi profesionalisme guru terhadap prestasi belajar siswa, khususnya di SMA 1 Bangkalan.
2. **Susanti Dwi Astuti** Penelitian yang berjudul “ *Upaya Peningkatan Profesioanalisme Guru Dalam Penyelenggaraan Pendidikan Berbasis Kompetensi* “. Penelitian ini menggunakan study pustaka dan untuk mengenalisa data peneliti menggunakan menggunakan metode *content analysis* (analisis isi) yaitu teknik penelitian untuk membuat referensi-referensi yang dapat ditiru dan kebenaran data dengan memperhatikan konteksnya, penelitian bertujuan mendiskripsikan bagaimana pelaksanaan dalam meningkatkan mutu profesionalisme guru dalam penyelenggaraan (KBK). (3)**Ahmad Azhar** Penelitiannya berjudul “ *Urgensi Profesionalisme Guru Agama Dalam Meningkatkan Mutu Pembelajaran Pendidikan Agama Islam (PAI) Dibidang Study Fiqih Dikelas 3 Madrasah Aliyah Darul Huda Tonayan Ponorogo*”. Penelitian ini bersifat teoritis empiris, pembahasan teori bersumber pada kepustakaan yaitu literatur yang ada dengan hubungan pembahasan penelitian ini, penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa jauh tingkat urgensi profesionalisme guru pendidikan agama Islam (PAI) dibidang study Fiqih.

Mengingat profesionalisme sangat mempengaruhi prestasi dan keberhasilan pendidikan, maka perlu adanya peningkatan terhadap variabel-variabel yang berpengaruh. Selain itu harus ada perhatian khusus oleh pemerintah dalam rangka meningkatkan mutu pendidikan nasional. Mengingat adanya persamaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya diantaranya sama-sama meneliti tentang profesionalisme seorang guru atau dosen terhadap prestasi belajar. Dan semuanya merupakan upaya mensukseskan pendidikan Nasional yang dipengaruhi juga oleh profesionalisme seorang dosen atau guru. penelitian pertama menggunakan analisis deskriptif dengan pendekatan studi kasus dan perbedaan dengan penelitian kedua adalah penelitian ini terfokus profsionalisme. begitu pula pada penelitian yang ketiga di dalam penelitian yang dilakukannya mereka melakukan penelitian tindakan kelas karena dilakukan pada kelas tertentu dan mata pelajaran tertentu. Sedangkan penelitian kami bersifat pada pendekatan studi lapangan jadi berbeda dengan peneliti sebelumnya. Sebagaimana dilembaga pendidikan tinggi, Universitas HKBP Nommensen Medan khususnya Program Studi Pendidikan Ekonomi sebagai lembaga pendidikan formal juga mempunyai dosen yang profesionalistik. Hal tersebut sangat diperlukan karena masih banyak mahasiswa yang memerlukan bimbingan dari dosen profesional. Berpijak dari latar belakang di atas, peneliti menganggap perlu untuk mengangkat masalah tersebut sebagai bahan penelitian dengan judul ”Peningkatan Prestasi Akademik Mahasiswa Melalui Profesionalistik Dosen di Universitas HKBP Nommensen Medan Tahun Akademik 2020/2021”.

## BAHAN DAN METODE

Penelitian ini dilakukan di Program Studi Pendidikan Ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan baik itu pada mahasiswanya, para dosen dan hal-hal yang ada

hubungannya dengan penelitian ini. Pada dasarnya perencanaan suatu kegiatan apapun itu sangat penting, apalagi dalam wilayah penelitian yang menjadi langkah awal sebelum kita terjun atau praktek langsung dilapangan. Sifat penelitian ini adalah deskriptif yaitu memberikan gambaran tujuan penelitian yang bersifat deskriptif. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan pendekatan kualitatif yang berusaha untuk menggambarkan mengenai peningkatan prestasi akademik mahasiswa program studi pendidikan ekonomi di Universitas HKBP Nommensen Medan. Sehingga penelitian ini dapat menghasilkan kata-kata tertulis dari orang-orang atau pelaku yang diamati oleh seorang peneliti. Dengan keadaan semacam ini peneliti berharap agar penelitian dapat bersifat obyektif supaya hasil penelitian yang diperoleh benar-benar sesuai dengan kenyataan dilapangan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Prestasi akademik pada mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan sudah dikatakan baik hal ini semuanya dipengaruhi oleh beberapa faktor. Selain pengaruh internal mahasiswa juga dipengaruhi oleh faktor luar, hal ini profesionalistik dosen pada proses pembelajaran sangat berperan, karena apabila seorang dosen dalam pembelajaran dia menguasai bahan yang diajarkan, menggunakan metode yang variasi dan didukung oleh alat pendukung seperti LCD, OHP sehingga mahasiswa merasa senang sehingga pembelajaran tidak membosankan dan materi dapat diterima oleh mahasiswa dengan mudah sehingga hasil proses pembelajaran sangat maksimal. Pada semester ganjil 2020/2021 mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan mayoritas memperoleh indeks prestasi sangat memuaskan, hal ini menunjukkan bahwa adanya peningkatan prestasi akademik yang dipengaruhi oleh profesionalistik seorang dosen, dan penilaiannya dosen kepada mahasiswa merasa sudah sesuai dengan kompetensi para mahasiswa. Dari seluruh jumlah mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan pada semester ganjil 2020/2021 ada 49 orang memperoleh indeks prestasi antara 3,50-4,00 (*cumlaude*) dan 84 Orang memperoleh indeks prestasi 3,00-3,49 . berikut ini rekap KHS semester ganjil 2020/2021.

Tabel 1: Rekapitulasi KHS Mahasiswa Prodi Pendidikan Ekonomi Ganjil 2020/2021

Tahun	2015	2016	2017	2018	2019	2020	Jumlah	Prosentasi	
Nilai	0,00 – 1,99	3	4	3	5	-	7	22	10,7 %
	2,00 – 2,49	-	4	-	5	-	7	16	7,8 %
	2,50 – 2,99	-	1	3	6	4	20	34	16,5 %
	3,00 – 3,49	1	-	15	13	19	36	84	40,9 %
	3,50 – 4,00	-	2	14	15	5	13	49	23,9 %

Dari tabel diatas menunjukkan bahwa hampir 40% mahasiswa mendapat nilai yang baik, karena sesuai dengan pedoman pendidikan program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan dalam kategori baik, hal ini juga dipengaruhi oleh peran dosen dalam pembelajaran yang salah satunya menguasai indikator profesionalistik dosen yaitu dosen menguasai bahan ajar dan mengetahui latar belakang mahasiswa sehingga dosen dalam proses pembelajaran mengetahui strategi yang tepat diterapkan pada program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan.

Selain prestasi yang berhubungan dengan indek prestasi kumulatif, masih banyak prestasi akademik mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan diantaranya pada tahun 2020, keterlibatan mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan dalam organisasi kemahasiswaan banyak yang terpusat pada himpunan mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan. Hal demikian karena mereka ingin kegiatannya terfokus untuk membesarkan program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan. Beberapa kegiatan yang sudah dilaksanakan oleh BMP program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan: (1). Evaluasi program kerja (2). Diskusi rutin (3). Kuliah tamu (4). Pelatihan penelitian (5). Penerbitan buletin (6). Bakti sosial . Faktor internal pada diri mahasiswa sangat besar mempengaruhi keberhasilan, karena apabila mahasiswa tersebut mempunyai semangat belajar yang sangat tinggi maka prestasi akan mudah dicapainya, tetapi disamping itu juga ada pengaruh dari luar diri mahasiswa yaitu lingkungan sosial, lingkungan keluarga. Tetapi faktor internal mahasiswa yang mempunyai peran yang sangat besar dalam peningkatan prestasi akademik. Dosen yang dimiliki program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan terdiri dari dosen tetap dan dosen luar biasa semuanya mengajar berdasarkan latar belakang pendidikannya dan dianggap sudah sangat layak mengajar di program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan. Dosen dengan kualifikasi strata satu adalah orang yang mempunyai pengalaman lapangan (praktisi) sebagai pengusaha atau pegawai perusahaan, yang akan diharapkan dapat memberikan nuansa lapangan atau realita yang ada dalam dunia kerja kepada mahasiswa. Dalam peningkatan prestasi akademik mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan melalui profesionalistik seorang dosen sangat berkaitan. Dengan ditandai oleh penguasaan dosen terhadap kemampuan dasar profesional dalam mengajar sesuai dengan indikator – indikator antara lain :

- a. Menguasai bahan ajar,
- b. Mengelola kegiatan pembelajaran
- c. Pengelolaan kelas dan interaksi pembelajaran
- d. Menggunakan media / sumber belajar

Sedangkan beberapa dosen lainnya telah memiliki pengalaman mengajar yang lebih, karena sebageian besar dosen telah mengikuti pelatihan di program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan. Dan bagi calon dosen harus mengikuti serangkaian pelatihan pembelajaran yang dilaksanakan oleh kantor jaminan mutu program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan dan harus mendapatkan sertifikat kelulusan. Profesionalistik dosen paling tidak diukur berdasarkan tanggung jawabnya yang meliputi tugas pendidikan dan pengajaran, penelitian dan pengembangan ilmu, dan pengabdian masyarakat, berikut gambaran dosen program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan.

#### **a. Profil Profesionalistik Tugas dan Pengajaran**

Dalam tugas pendidikan, dosen yang profesional adalah dosen yang melaksanakan tanggung jawab pengajaran, bimbingan dan latihan ketrampilan bagi para mahasiswanya. Tugas dan tanggung jawab pendidikan ini berkaitan dengan faktor yakni mahasiswa, profesi dan institusi. Dalam kaitanya dengan mahasiswa, tugas dosen program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan sudah sangat dikatakan profesional, hal ini diindikasi karena sebagian besar dalam melaksanakan tugas pendidikan dan pengajaran sudah memakai perencanaan bahan kuliah, persiapan perkuliahan, hadir dikelas sesuai jadwal, mengemukakan syarat-syarat perkuliahan secara jelas, serta memberikan nilai secara obyektif

sesuai dengan ketentuan lembaga. Dalam kaitannya dengan profesi dosen jurusan pendidikan IPS sudah menunjukkan tugas dan tanggung jawab secara maksimal, hal ini antara lain diindikasikan oleh sebagian dosen yang belum puas dengan keilmuannya, dengan banyaknya dosen yang melanjutkan pendidikan magister (S2) di berbagai universitas ternama dan selalu melakukan banyak penelitian dengan selalu mengikuti perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi. Selain itu para dosen program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan juga tanggung jawab dalam bidang studinya melalui penelitian analisis dan penulisan secara kreatif serta menyajikan makalah pada kesempatan diskusi atau seminar.

### **b. Profesionalistik Tugas Penelitian**

Arah pengembangan penelitian pada program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan ditujukan pada peningkatan relevansi dan profesionalitas program penelitian guna menunjang pengembangan ilmu pengetahuan dan teknologi serta pengembangan program penelitian dasar, penelitian terapan dan penelitian pengembangan. Penelitian dasar diperuntukkan bagi dosen pemula yang sama sekali tidak pernah melakukan kerja penelitian. Penelitian menengah diberikan bagi dosen yang pernah melakukan penelitian, ukuran pendidikan formalnya adalah strata dua (S2). Penelitian lanjutan diperuntukkan bagi dosen senior untuk pembimbingan bagi peneliti dasar dan menengah.

### **c. Profesionalistik Tugas Kepada Pengabdian Masyarakat**

Pengabdian pada masyarakat merupakan kegiatan yang menghubungkan hasil penelitian dan penguasaan disiplin ilmu dalam bidang pendidikan di satu sisi, dengan peningkatan profesionalitas pendidikan dan pengembangan masalah penelitian disisi lain. Namun demikian kegiatan pengabdian pada masyarakat di perguruan tinggi, difungsikan dan diarahkan juga untuk menunjang pembangunan diberbagai lapisan masyarakat. Dengan adanya perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi (IPTEK) akan memberi kemudahan kepada masyarakat dalam mengakses perkembangan dan kemajuan pendidikan sekaligus mengikuti perubahan dan tuntutan pasar bebas, maka program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan dan para dosennya berusaha untuk mengikuti hal tersebut. Maka semua komponen berusaha untuk mencari strategi yang baik sehingga pada program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan mengambil langkah-langkah sebagai berikut :

- a. Mengembangkan dan mengimplementasikan kurikulum yang dirumuskan bersama stakeholder yang antara lain mencakup penguasaan dan pemahaman pengetahuan, ketrampilan intelektual, praktikal, kepemimpinan dan tatakrama.
- b. Melaksanakan dan mengembangkan proses belajar mengajar dengan mengedepankan ketepatan strategi pada metode, media dan sarana prasarana pendidikan tinggi yang dapat mendorong sikap kemandirian, inovasi, kreasi dan dalam suasana yang kondusif serta mendorong terwujudnya interaksi akademik yang bertanggung jawab dan didasarkan pada ajaran dan nilai-nilai Kristiani.
- c. Mendorong mahasiswa untuk selalu proaktif dalam kegiatan akademik agar terjadinya proses pendidikan dan pengajaran yang interaktif dan dinamis.
- d. Mendorong mahasiswa untuk mencapai tingkat kompetensi secara bertahap dan konsisten agar menjadi lulusan yang memiliki kualifikasi tinggi yang kompetitif ditingkat regional, nasional, maupun internasional.
- e. Mendorong segenap tenaga pendidik dilingkungan program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan untuk selalu meningkatkan kematangan profesional dan kompetensi diri dalam kegiatan proses belajar mengajar, baik dalam

- penguasaan materi/subtansi bahan ajar maupun dalam strategi, metode pembelajaran.
- f. Mengembangkan lingkungan akademik yang mengakomodasi dan mengadaptasi dinamika perkembangan ilmu pengetahuan, teknologi dan seni yang bercirikan Islam serta upaya pemanfaatannya.

### **3. Faktor Yang Mempengaruhi Peningkatan Prestasi Akademik Mahasiswa Program Studi Pendidikan Ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan**

Faktor yang mempengaruhi peningkatan prestasi akademik mahasiswa di program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan faktor individu dan juga faktor sosial, dan faktor individu pada mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan adalah Faktor yang berasal dari semangat belajar pada diri mahasiswa. Karena kegiatan belajar pada dunia akademik merupakan suatu aktifitas yang belangsung melalui proses. Sudah barang tentu tidak terlepas dari pengaruh, baik pengaruh dari luar maupun dari dalam. Faktor yang datang dari dalam mahasiswa besar pengaruhnya terhadap hasil belajar yang dicapai. Bahwa hasil proses pembelajar di kampus 70% mempengaruhi mahasiswa dan 30% dipengaruhi oleh lingkungan. Mengingat interaksi di dalam dunia akademik dan lingkungan sosial mempunyai fungsi yang sangat besar, maka di dalam program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan beberapa waktu terakhir ini ada kecenderungan dalam peningkatan suasana akademik melalui berbagai kegiatan akademik seperti pelaksanaan lokakarya maupun seminar baik tingkat lokal maupun nasional. Kegiatan ilmiah yang di selenggarakan oleh program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan tiap semester seperti kuliah tamu dengan mendatangkan para pakar yang cukup terkenal, dan selalu mengikut sertakan keterlibatan antara mahasiswa, dosen maupun unsur yang lainnya. Pada program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan secara berkala menjalin hubungan yang harmonis dengan mahasiswa dilakukan kegiatan pertemuan pertemuan yang diagendakan oleh pengelolaan program studi seperti :

- a. Evaluasi program perkuliahan yang dilaksanakan satu bulan sekali dengan mempertemukan ketua dan sekretaris program studi dengan perwakilan dari tiap-tiap kelas.
- b. Pertemuan pengelolaan program dengan pengurus BMP untuk membahas agenda program-program studi yang terkait program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan

Sedangkan pada proses perkuliahan pada jurusan pendidikan IPS partisipasi dan minat belajar mahasiswa sangat mempengaruhi prestasi akademik, karena apabila mahasiswa mempunyai hal tersebut maka dalam proses perkuliahan akan bisa berjalan karena ada umpan balik antara mahasiswa dengan dosen sehingga didalam ruang perkuliahan akan kelihatan tidak fakum. Sehingga peran dosen sangat diperlukan guna meningkatkan prestasi akademik mahasiswa. Untuk faktor yang berasal dari luar, selain proses perkuliahan, guna pengembangan suasana akademik yang lebih kondusif maka program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan membuat program kerja dimasa yang akan mendatang seperti:

- a. Lokakarya pengembangan bahan ajar
- b. Lokakarya metodologi penelitian
- c. Pengajuan sarana dan prasarana laboratorium
- d. Diklat manajemen pemasaran bagi koperasi dan UKM
- e. Diklat penelitian tindakan kelas bagi guru ekonomi tingkat SMP-SMA

## SIMPULAN

Berdasarkan dari keseluruhan hasil analisa, menunjukkan bahwa:

1. Bahwa peningkatan prestasi akademik mahasiswa program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan melalui profesionalistik seorang dosen sangat berkaitan. Dengan ditandai oleh penguasaan dosen terhadap kemampuan dasar profesional dalam mengajar sesuai dengan indikator-indikator yang meliputi:
  - a. Menguasai bahan ajar
  - b. Mengelola kegiatan pembelajaran, pengelolaan kelas dan interaksi dalam pembelajaran
  - c. Menggunakan media / sumber belajar
  - d. Pendidikan, pengalaman mengajar serta kompetensi yang sangat luas
2. Bahwa karakteristik dosen program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan berbeda-beda tetapi semua dosen yang mengajar di program studi pendidikan ekonomi Universitas HKBP Nommensen Medan sudah sesuai dengan latar belakang pendidikannya.
3. Bahwa prestasi setiap mahasiswa berbeda-beda selain dipengaruhi profesionalistik dosen, juga ada faktor lain. yaitu faktor internal dan faktor eksternal pada mahasiswa.

## REFERENSI

- Arikunto, Suharsimi S.2006. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*. Edisi Revisi. Jakarta : PT Rineka Cipta.
- Azwar, Saifuddin. 2004. *Metode Penelitian*. Yogyakarta : Pustaka Pelajar Offset
- Djamarah, Syaiful Bahri. 1994. *Prestasi Belajar Dan Kompetensi Guru*. Surabaya : UM
- \_\_\_\_\_, 2000. *Guru Dan Anak Didik Didalamnya, Interaksi Edukatif*. Jakarta : Rineka cipta.
- Ine I Amirman Yousda. Zaenal Arifin.2003 *Penelitian Dan Statistik Pendidikan*. Jakarta :Bumi Aksara
- Lexy J. Moloeng. 2002. *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya
- Nurdin,Syafrudin. 2002. *Guru Profesional Dan Implementasi Kurikulum*. Jakarta: Ciputat Pers.
- Rosjidan. Dkk. 2001. *Belajar Dan Pembelajaran*. Malang. Departemen Pendidikan Nasional UNM Fakultas Ilmu Pendidikan
- Sugiono.2006. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D* Bandung:Alfabeta
- Surya.2003. *Selekta Kependidikan*, Jakarta : Universitas Terbuka
- Syah, Muhibin. 2002.*Psikologi Pendidikan Dengan Pendekatan Baru*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya
- Tilaar.A.R.2004. *Paradigma Baru Pendidikan Nasional*. Jakarta: Rineka Cipta.
- UIN Malang.2006. *Buku Pedoman Pendidkan UIN Malang*. Malang: Universitas Islam Negeri (UIN) Malang.
- Usman Uzer.2002. *Menjadi Guru Profesional* Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.